

## BAB V

### KESEMPULAN

#### A. Kesimpulan

Setelah memperhatikan beberapa uraian di atas, maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Wujud dari keaneka ragaman motif hias yang ada pada kepurbakalan di Jawa banyak dipengaruhi oleh motif hias yang ada pada sebelum Islam. Diantaranya motif manusia dan topeng, motif lidah api, motif cakra, motif binatang dan lain sebagainya, yang diilhami oleh keyakinan tertentu dianggap mempunyai kekuatan sakti.
2. Ragam hias Islam yang tumbuh di Indonesia adalah sebuah kelanjutan dari kebudayaan sebelumnya, baik berupa motif hias yang murni bernafaskan Islam maupun yang hanya menstilasi dari motif yang ada. Pilihan tersebut dilakukan dengan seleksi yang ketat terhadap unsur-unsur yang dapat dikembangkan dan tidak bertentangan dengan Islam, karena dalam Islam, ragam hias lebih ditekankan pada tauhid dan Al-Quran sebagai dasar.
3. Makam Puspa Negara, salah satu peninggalan kepurbakalaan yang syarat akan akulturasi kebudayaan Hindu dan Islam. Hal ini terlihat pada

motif matahari yang distilasi dengan kaligrafi Arab, bulan sabid yang distilasi dengan kalimat tauhid, ditampilkannya tahun Hijriyah dengan menggunakan kaligrafi. Meskipun menggunakan motif hias pada makan Puspa Negara masih didominasi oleh peninggalan sebelum Islam, akan tetapi ragam hias yang ada pada makam tersebut merupakan upaya dakwah bil hikmah agar tidak terjadi guncangan kebudayaan dikalangan masyarakat. Tentu saja penafsirannya harus ditekankan pada fungsinya dan bukan pada jiwanya.

#### B. Penutup

Dengan rahmad Allah yang Maha Kuasa, taufiq dan hidayah-Nya, skripsi ini dapat penulis tuntaskan. maka seharusnya penulis merasa bersyukur kepada-Nya.

Kiranya penulis telah berupaya semaksimal mungkin untuk menyelesaikan skripsi ini. Penulis menyadari sepenuhnya akan keterbatasan kemampuan yang penulis miliki, Oleh karena itu selalu penulis harapkan adanya kritik dan saran demi kesempurnaan kandungan skripsi ini.

Akhirnya sebuah harapan dan doa terlontar, mudah-mudahan Allah selalu membimbing kita untuk menjadi manusia yang selalu ada di jalan-Nya dan semoga skripsi ini ada manfaatnya, amin.